

Cercle vaudois d'archéologie : rapport d'activité 2012

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **121 (2013)**

PDF erstellt am: **01.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

CERCLE VAUDOIS D'ARCHÉOLOGIE

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2012

Le CVA a vécu en 2012 sa cinquantième saison de manifestations, depuis sa fondation en décembre 1962. Cet anniversaire a été célébré au cours d'une soirée spéciale à l'Aula du Palais de Rumine, le 6 décembre 2012, où le soussigné a rappelé l'histoire du Cercle et son rôle dans le développement de l'archéologie en terre vaudoise. Gilbert Kaenel, autre animateur du CVA, montra ensuite quel a été le progrès des connaissances archéologiques concernant les Helvètes, au cours des cinquante dernières années.

Nous avons par ailleurs rédigé une présentation plus détaillée du CVA, qui a été publiée dans la revue *Archéologie Suisse* 35, 2012, pp. 44-45.

Les visites et conférences organisées en 2012 ont été les suivantes :

- | | |
|--------------------------|--|
| 26 janvier | Alain Gallay. Autour de la nécropole du Petit-Chasseur à Sion: bilan de cinquante années de recherches. |
| 23 février | Karl Reber, Guy Ackermann, Thierry Theurillat, Samuel Verdan. Érétrie: aube et crépuscule. |
| 22 mars | Denis Genequand. Une ville neuve omeyyade dans la steppe syrienne: dix années de fouilles et recherches à Quasr al-Hayr al-Sharqi. |
| 26 avril | Peter Jud. Toulouse – Saint-Roch: un village d'artisans et d'échanges. Premiers résultats de la fouille 2009-2011. |
| 24 mai | François Menna, Christophe Henny, Sébastien Freudiger, Serge Volken. Actualités archéologiques vaudoises (Tolochenaz-La Caroline, Écublens-EPFL, Lausanne-Rôtillon). |
| 31 mai | Pierre Barde, Alain Gallay. Présentation du film TV d'archéologie <i>L'Homme après le froid</i> (1980). |
| 14 juin | Matthieu Demierre, Catherine May Castella. Un dépôt énigmatique à proximité du théâtre gallo-romain de <i>Lousonna</i> . |
| 16 août | Visite commentée, par Sébastien Freudiger et David Codeluppi des fouilles archéologiques aux Prés-de-Vidy, à Lausanne. |
| 20 septembre | Visite commentée, par Anne Kapeller, de l'exposition l'« Archéologie. Trésors du Musée national suisse », au château de Prangins. |
| 4 octobre | Visite commentée, par Laurent Flutsch, de l'exposition « Mystères et superstitions », au Musée Romain de Lausanne-Vidy. |
| 1 ^{er} novembre | Présentation des films de Pierre Barde et Henri Stierlin <i>Aux portes de l'Islam</i> et <i>Le temps des Barbares</i> (Espagne, 1971). |
| 22 novembre | Présentation des films de Pierre Barde et Henri Stierlin <i>Ferveur romane</i> et <i>Climat du monde médiéval</i> (Espagne, 1971). |
| 6 décembre | Pour marquer le cinquantième anniversaire de la création du CVA, présentations de Denis Weidmann, puis de Gilbert Kaenel « 1962-2012: quoi de neuf sur nos ancêtres les Helvètes? ». |

Le CVA a pu fonctionner grâce aux contributions et dons de ses membres, mais il a également bénéficié du soutien fidèle de la SVHA et d'une subvention de la Direction générale de l'enseignement supérieur de l'État de Vaud.

Les conférences sont habituellement présentées les jeudis à 18h30, à l'auditoire XIX du Musée de Zoologie, Palais de Rumine, à Lausanne.

Renseignements, informations et adresse: [www.mcah.ch]; info@mcah.ch; Cercle vaudois d'archéologie - Palais de Rumine - 1005 Lausanne.

Denis Weidmann